

# 向陵 だより

校訓  
「  
かくじん  
」

開校六五周年を迎えて 田口 哲也 小学校は六月二二日で

A small map of Japan with a red dot indicating the location of the school.

## 『学校通信／こうりょうだより』

命名150年／北海道みんなの日

夷地を「ほつかいどう（北加伊道）」と命名して今年で百五十年目を迎えます。北海道には、縄文文化や擦文文化、アイヌ文化などの文化があり、明治維新以降の百五十年の歴史を含めて、価値ある文化が築かれています。松浦武四郎は、アイヌの長老から、この大地に生まれた人を「カイ」と呼ぶことを聞いて「北加伊道」と命名されたことに、アイヌの人たちへの敬意が表されています。北海道の素晴らしさを感じ、自分たちの文化に誇りを覚えてほしいと願います。

▽昨年、松浦武四郎が命名を提案した日にちなんで、七月十七日が『北海道みんなの日（道みんなの日）』と定められました。「みんな」という言葉の中に、百五十年の歴史だけではなくて、ずっと昔からの長い歴史が積み重ねられていると想い、がとうございます。

夷地を「ほつかいどう（北加伊道）」と命名して今年で百五十年目を迎えます。北海道には、縄文文化や擦文文化、アイヌ文化などの文化があり、明治維新以降の百五十年の歴史を含めて、価値ある文化が築かれています。松浦武四郎は、アイヌの長老から、この大地に生まれた人を「カイ」と呼ぶことを聞いて「北加伊道」と命名されたことに、アイヌの人たちへの敬意が表されています。北海道の素晴らしさを感じ、自分たちの文化に誇りを覚えてほしいと願います。

▽昨年、松浦武四郎が命名を提案した日にちなんで、七月十七日が『北海道みんなの日（道みんなの日）』と定められました。「みんな」という言葉の中に、百五十年の歴史だけではなくて、ずっと昔からの長い歴史が積み重ねられていると想い、がとうございます。

自分たちが住んでいる田や地域の自然や歴史、文化や産業などを学ぶことは、自分はそもそもどこから来て、どのような文化を受け継いで、どこへ行くのか、自分自身のアイデンティティを確立する上でも大切な意義があります。

▽当日は旭川美術館や北彩都子ども活動センター（ASOBI・BA）が無料開放されますし、道内各地で様々な催しが企画されています。また、道教委では北海道にゆかりのある松浦武四郎や新渡戸稻造、三浦綾子など十六人の道徳教材「きた・ものがたり」を作成し、小学校高学年と中学生に配付しています。アイヌ神謡集をまとめ、北門中に文学碑が建てられている知里幸恵の生き方を学ぶなど、節目の年にあたり、子どもたちだけでなく、ご家族の皆様も先人のあゆみを振り返るきっかけとしてみては、かがどうしようか。

守るために必要な知識や能力の育成に向けた防災教育にも取り組んでいます。川の町・旭川ですから、洪水ハザードマップを基に、河川氾濫にも備えているところです。

▽さて、去る六月十八日に大阪府北部を震源とする最大震度六弱の地震によつて、大きな被害が発生しています。余りにも惨いことに高槻市立寿栄小学校では、小四児がブロック塀の倒壊により犠牲となつてしましました。このことを受けて旭川市の全小中学校では、校地内を点検しましたが、いくら地震が少ないとはいえ、今後は今までより一層、非常時対応に備えなければなりません。登下校時、授業時、放課後の公園、家庭に居る時…。単に施設面からの危険箇所の改善にとどまらず、この先は「場に応じて子ども自身が適切に判断し、行動できる力を身に付

でエンサトーレ札幌が活躍していることや、向陵小でもサッカーとバスケット少年団、合唱団が活発に活動するなど北海道民は、サポーター気質が高いことが一因かと思えてきます。一つのことに情熱をそそぐ姿が輝いて見えます。そのJリーグのVファーレン長崎というチームは、独特の甲高い声のジャパネットたかた創業者・高田明氏が通販会社を引退後クラブ社長を務めています。傍目からは勿体なく思えました。その上、首都圏から遠く選手集めも難しそうな感覚でした。ところがどうでしよう、今期からJ1に昇格しています。社会の変化に向き合い、未来を切り拓く生き方に感銘を受けます。

北海道・長崎・鹿児島など、日本の端っこが熱、年です。

## 『学校通信／こうりょうだより』

水無月の向陵つ子

【宿泊研修（五年生）】

【社会科見学（四年生）】

PTAの活動

100

た。二日目は、小樽の街並みを散策した後、小樽水族館でバックヤードツアーやオタリアやイルカのショーを見て楽しみました。

小学生生活最大のイベントとも言える修学旅行。友達と協力して過ごした二日間で子どもたちは、公共マナーや互いに折り合いをつけることの大切さを実感しながら仲間との絆を深めることができました。



一ト体験 船が進ま  
達と声を 上手にな  
頼もしか  
初めて 初めて  
治的行事 して、雑  
活のルー 仲間と協  
ることの さを実感  
二日間に ました。

A painting depicting a group of people, possibly a family, gathered around a large pile of laundry spread out on the grass. The scene is set in a lush green field with trees in the background. The figures are dressed in light-colored clothing, and the overall atmosphere is one of a rural or traditional setting.

日には、消防出前講座の学習も行い、五感を使って社会の仕組みを学ぶ学習を積み重ねていま  
す。

た。二日目は、した後、小樽水ツアーやオタリーを見て楽しみました。

七月の行事予定

七月の行事予定

**水無月の向陵つ子**

【修学旅行（六年生）】

六月十一・十二日の二日間、札幌小樽方面へ六年生が修学旅行に行きました。一日目は、大倉山ジャンボ競技場を見学した後、札幌市内の自主研修を行いました。事前にグループ毎に目的地を決め、交通手段や経費などの計画を立てての取組です。住み慣れた地域とは違う風景の中で仲間と協力しての研修は学校の中だけでは得られない大きな学

【宿泊研修（五年生）】  
六月十八・十九日に五年生が宿泊研修に行きました。一日目の午前中は、まあぶ工房でカレーライスづくりを行いました。薪を使ってご飯を炊いたりカレーを作つたりする経験は子どもたちにとっても新鮮だったようです。午後はウォークラリー、パークゴルフ、フロアカーリングなど体を動かすプログラムを中心に行いました。仲間と一緒に体を思いっきり使う一日目でした。

【社会科見学（四年生）】  
六月七日、四年生が社会科見学で近文清掃工場・リサイクルセンターに出かけました。生活の中で排出されるゴミがどのように処分されているのかを自分たちの目で確かめ、働く人たちの苦労や願いを調査することができました。予想以上の量のごみが運ばれて來ることや手作業で分別をしている様子を見て、自分たちの生活の仕方も見直していかなくてはいけないと実生活につながる学びを深めていました。

【第十五回花火大会に向けて】  
六月二七日に第十五回花火大会  
に向けた「実行委員会」を開催しま  
した。今年度も地域のみなさんとど  
もに大輪の花火を楽しみたいと思  
います。

七月二六日（木）

向陵小学校グラウンド

午後七時十分 開始予定

七月の行事予定